



Edito

Chers.es lecteurs/lectrices,

Après une année 2019 riche en évènements et en émotions pour le Centre Diapalante, nous avons le plaisir de partager avec vous nos dernières activités. Le Centre Diapalante continue à **tout mettre en œuvre** pour permettre aux jeunes en situation difficile de la région de Saint-Louis d'accéder à la formation professionnelle et se positionne comme **un véritable centre-ressource dans la région de Saint-Louis**.

Aujourd'hui plus de 100 jeunes femmes et hommes sont identifiés.es et **54** sont suivis par le parcours d'insertion Diapalante. L'association Diapalante accorde notamment une importance particulière à l'approche genre dans ses projets. Actuellement, nous accompagnons 26 femmes et ce nombre doit évoluer dans les mois à venir.

Au cours de l'année 2019, l'association Diapalante a pu mobiliser de nouveaux partenaires : l'Ambassade de France à Dakar à travers le projet PISCCA (soutien aux femmes), la Fondation Eiffage & Eiffage Sénégal ainsi que l'ONG Acting For Life (projet SL FEDI).

Chaque jour, nous travaillons à **améliorer l'employabilité** de la jeunesse de Saint-Louis grâce à vous et à nos partenaires !

Absa GUISSÉ
Présidente de l'Association Diapalante

Rétrospective de l'année 2019

Assemblée générale de l'Association Diapalante et journée portes ouvertes

L'association Diapalante a effectué son assemblée générale le 14 décembre 2019. Plus de 100 personnes se sont mobilisées : les membres, les jeunes, les artisans partenaires de la Boutique solidaire, les formateurs ainsi que les personnes qui soutiennent Diapalante.

Programme de l'Assemblée Générale :

- Bilan d'activité 2019
- Rapport moral et financier de l'année 2019
- Renouvellement du représentant des jeunes et du représentant des adhérents
 - Plan d'action 2020



“ Imaginez un jeune qui a perdu sa mère et dont le père est retraité. À cet état d'âme, le pauvre jeune désespéré dans la vie n'a plus de confiance en soi. Soudain, un inconnu prend ce jeune désespéré en charge, il l'insère dans un centre de formation et paie toutes ses formalités. Et alors, le pauvre jeune commença à retrouver de nouveau confiance en lui. En parlant de l'inconnu, je fais allusion au Centre Diapalante et en parlant du jeune, je fais allusion à tous les jeunes insérés ici dans ce Centre de Diapalante et plus particulièrement à moi-même. ”

Extrait du discours de Mor FALL, jeune bénéficiaire et représentant des jeunes auprès du Conseil d'administration de l'Association Diapalante, 14 décembre 2019).

Les programmes 2019-2020

Cérémonie officielle de lancement des programmes 2019-2020 et journée portes ouvertes

Le 14 décembre 2019, les autorités locales ainsi que nos partenaires ont participé au lancement officiel de nos différents programmes 2019-2020 :



Le projet PISCCA financé par l'**Ambassade de France au Sénégal** et qui bénéficiera à 20 jeunes femmes.



Le projet Saint-Louis, Formation Emploi Développement Insertion (SL-FEDI) mené avec notre partenaire l'ONG **Acting For life** et qui bénéficiera à 71 jeunes femmes et hommes.



Le projet Emploi, Formation et promotion de l'entrepreneuriat financé par la **Fondation Eiffage** et qui bénéficiera à 20 jeunes femmes et hommes.



Lors de la **journée portes ouvertes**, une dizaine de stands ont été installés afin d'accueillir les visiteurs. Les jeunes ainsi que les artisans partenaires de la Boutique Solidaire Diapalante ont exposé leur travail.



Les activités du Centre

Parcours de formation et insertion

Formations en atelier

- 12 jeunes ont bénéficié de formations en artisanat d'art et recyclage (bois, déchets, ferronnerie, etc.) grâce aux financements de la Fondation Eiffage.
- 10 jeunes femmes ont bénéficié d'une formation en Batik et teinture dans le cadre de leur parcours de formation grâce aux financements de l'Ambassade de France.

Formation en Centre

- 26 jeunes sont inscrit.e.s en Centre de formation professionnelle et poursuivent leur parcours dans les filières de la confection et revalorisation, habitat durable, agriculture durable... Ces activités sont possibles grâce aux financements de l'Ambassade de France et de la Fondation Eiffage.

Chantiers-écoles

- 2 jeunes inscrits dans le parcours de formation et insertion ont été placés dans un chantier-école en **électricité photovoltaïque** dans le village de Mbiddi (commune de Podor au Nord du Sénégal). Les jeunes vont ainsi participer à l'installation d'une plateforme solaire en collaboration avec l'ONG Le Partenariat grâce au soutien de la Fondation Eiffage.
- Un deuxième chantier-école a débuté en mars 2020 dans la filière « habitat durable » 6 jeunes sont accompagnés dont 3 de Saint-Louis et 3 de Podor grâce au soutien de la Fondation Eiffage.

Parcours d'appui entrepreneurial

- 16 jeunes ont été accompagnés dans le cadre du projet Voûte Nubienne en collaboration avec l'ONG Le Partenariat grâce au soutien de la Fondation Eiffage.
- L'Association Diapalante a parrainé et soutenu l'initiative de jeunes sénégalais.es lors de l'organisation du Forum du Consortium Sénégalais African Youth Commission qui s'est tenu les 19 et 20 février 2020 en collaboration avec l'ONG Le Partenariat.



Témoignage d'Idrissa Gueye

Je m'appelle Idrissa Gueye et j'ai 26 ans. Il y a trois ans, j'ai suivi une formation en artisanat d'art et recyclage. Avant d'intégrer Diapalante, j'étais perdu et découragé. Diapalante m'a soutenu tant moralement que professionnellement.

La formation que j'ai suivie m'a ouvert des portes et permis de faire une formation comme animateur pour collectivités éducatives. J'ai pu donner la même formation à des enfants âgé.e.s entre 13 et 18 ans.

Actuellement je suis développeur web, j'ai fait une formation en développement local. Je travaille en marketing digital en partenariat avec Jokolabs. Je suis également membre de la « Youth African Commission » et je m'implique pour la promotion de l'environnement et du développement durable.



Idrissa Gueye
1er jeune à avoir intégré le parcours Diapalante

L'approche genre au cœur de notre action

Répondre adéquatement aux besoins de formation des jeunes filles



48 % des bénéficiaires du Centre de Formation et d'Insertion Diapalante sont des filles (soit 26 jeunes filles).

10 jeunes filles devraient intégrer le parcours dans les prochains mois.

Le Centre Diapalante met un accent particulier sur l'adaptation au cas par cas des formations afin de répondre aux besoins et à la situation personnelle de chaque jeune intégrant son parcours, y compris les jeunes mères isolées.



Intégration de l'approche genre aux formations



Le Centre Diapalante a reçu la visite de son Partenaire **Acting For life** du 8 au 12 février 2020 dans le cadre du projet SL-FEDI. Grâce à ce projet, une **formation en genre** a été dispensée à l'équipe technique. Il est également prévu de mettre en place une formation en genre pour que les jeunes du Centre puissent en bénéficier dès cet été.



La boutique solidaire, un lieu de formation et d'insertion

En janvier 2020, deux jeunes filles inscrites dans le parcours Diapalante ont intégré la Boutique Solidaire afin d'être initiées aux techniques de service à la clientèle, de gestion et comptabilité d'un commerce. Cela constitue également une source de revenus pour ces deux jeunes filles.

Un réseau de partenaires

Un réseau d'entreprises

Les efforts continuent à être déployés pour la constitution de partenariats avec des entreprises locales dans l'optique d'insertion des jeunes inscrits dans le parcours de formation et insertion. Diapalante participe notamment à des ateliers de concertation sur la création d'une cartographie des entreprises de la région de Saint-Louis.

Nous remercions nos partenaires

Les partenaires techniques : AEMO, Action Sociale, l'Inspection d'Académie, l'Inspection Jeunesse, le Partenariat, Acting For Life, ADOS, TEKI ART, ANPEJ.

Les partenaires financiers : l'Ambassade des Pays-Bas, la Fondation EIFFAGE, EIFFAGE Sénégal, Acting For Life, l'Ambassade de France au Sénégal.

Les centres de formation : CFP, CRFP, CMFK, DON BOSCO, Lycée Technique, CIPA, CPRS/Leona, Centre de Formation Golbert, CISCO.

Les associations locales : Village Pilote, Terre Rouge, Maison de la Gare, Jardin d'Espoir, La Liane, l'Association des personnes handicapées.

Les Entreprises : CSS, GDS, SCL, CAS, SOCAS, VITAL, SOLDIVE, SASU, DELTAPRIM, CNCFTI, SENG-INDIA, COGECIR.

Association Diapalante

BP 746 Quai Ousmane Masseck N'diaye X rue Potin, île Nord, Saint-Louis

Tél : (+221) 33 961 46 51 - Courriel : absatidianeguisse@gmail.com

